



Trabajando en red: mesa diocesana

Secretariado de Migraciones de Huelva

Recientemente los obispos han aprobado el documento de exhortación pastoral *Comunidades acogedoras y misioneras. Identidad y marco de la pastoral con migrantes*. En el capítulo 5, n. 46 nos recomiendan crecer en coordinación, misión compartida y trabajo en red, y concretamente promover algún espacio de coordinación y misión compartida en torno a las migraciones.

Por eso, desde el Secretariado de Migraciones de Huelva tomamos como compromiso la recomendación de estos y del acuerdo tomado en la Jornadas de Delegados de Migraciones de 2023,

ya que se nos antoja necesaria por naturaleza la necesidad del trabajo en red, como una respuesta más efectiva ante las situaciones y las causas que generan las desigualdades, urgencias, desinformación e incumplimiento de derechos fundamentales con las personas migradas en nuestra diócesis.

Somos una diócesis con una casuística migratoria particular, en torno al trabajo agrícola y sus trabajadores migrantes temporeros, que nos compromete a una acción de urgencia y denuncia, tanto en época de campaña como después (asentamientos chabolistas), sin olvidar las demás realidades migratorias que nos rodean.



Somos conscientes de los recursos de otras delegaciones y pastorales y cómo desde esa pobreza compartida se hace vivo el milagro de la multiplicación de dones para llegar a donde antes solo soñábamos.

El Secretariado de Migraciones de Huelva es un grupo pequeño, con escasos recursos y consciente de una realidad apremiante que hay que atender.

Convencidos de que tenemos que ofrecer esos cauces, para que las distintas realidades diocesanas que trabajan y tiene proyectos con personas migradas compartamos un espacio de coordinación, alzamos la voz y convocamos a distintas pastorales, grupos, comunidades y clero para poner a trabajar el «acoger, proteger, promover e integrar» al que nos alienta el papa Francisco.

Y gratamente se han unido en este compartir distintos grupos de la diócesis que atienden estas realidades para ponernos en la senda de construir comunidades acogedoras y misioneras.

La pastoral penitenciaria, HOAC, CONFER, Fundación Don Bosco, Fundación Marcelino Champagnat, Cáritas diocesana y personas a nivel particular, coordinados desde el Secretariado de Migraciones, animados por nuestro obispo monseñor Santiago Gómez Sierra y nuestro delegado José Antonio Sosa, hemos empezado a dar los primeros pasos para formar este grupo coordinador de migraciones y poder enmarcar tareas desde el trabajo común en cuatro acciones concretas, que nos sirvan de punto de partida que debatir para concretar nuestra misión:

- Crear espacios de formación/sensibilización/reflexión dentro de la Iglesia (parroquias, seminaristas, otras delegaciones...).
- Apoyar algún proyecto concreto que pueda surgir.
- Organizar y celebrar juntos la Jornada Mundial del Migrante y Refugiado, cuyo lema para este año es: «Dios camina con Su pueblo» y se celebra el 29 de septiembre de 2024.
- Coordinar y apoyar nuestra acción en casos excepcionales y de urgencia.

Solo es el primer paso de una experiencia de trabajo en red y buenas prácticas, que a la luz de la Palabra, alumbrará ese camino que nos queda por recorrer en la cultura de la hospitalidad, trabajando hacia ese cambio de mirada tan necesario.

Huelva, 23 de mayo de 2024

